



Los plazos y objetivos del estudio de pensiones que comandará David Bravo con académicos

El economista anunció a inicios de abril que quería realizar esta iniciativa que busca contribuir a la discusión de la reforma previsional, pero luego tuvo que armar un proyecto y buscar financiamiento, el que fue entregado por la industria aseguradora.

MARIANA MARUSIC

El economista y director del Centro de Encuestas y Estudios Longitudinales de la Universidad Católica, David Bravo, a inicios de abril adelantó a los senadores de la Comisión de Trabajo que tenía en mente realizar una iniciativa académica en materia de pensiones, del centro al que pertenece, pero también sumando académicos de la Universidad de Chile y del ámbito internacional. Este jueves, en la cena anual de la Asociación de Aseguradores, su presidente, Alejandro Alzérreca, anunció que su gremio financiaría dicho estudio.

Bravo, expresidente de la Comisión Asesora Presidencial sobre el Sistema Previsional durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet -también conocida como Comisión Bravo-, explica que el objetivo de este trabajo es poder ver "cómo contribuir a que esta reforma (previsional), si tiene alguna

chance de ser viable, sea viable a partir de la evidencia". Como consiguieron los recursos hace poco, recién ahora el equipo se ha ido conformando y Bravo prefiere no dar detalles todavía de quiénes lo integrarán, hasta no tenerlo listo.

Cuenta que luego del anuncio que hizo en la Comisión de Trabajo a inicios de abril, "lo que empecé a hacer fue ver cómo gestarlo. Armé un proyecto con eso y traté de conseguir financiamiento, con donaciones y por distintas vías. Y dentro de las instituciones con las que me junté, estuvo la Asociación de Aseguradores, y ellos lo tomaron al tiro. Fue bien impresionante para mí", y detalla que ese gremio financió la totalidad de los recursos que requerían.

Sin embargo, puntualiza al respecto que "nosotros lo que haremos es un estudio in-



dependiente, autónomo, no es dependiente de las instituciones, esas son las condiciones. Nosotros no estamos adscribiéndole nada a nadie, este más bien es como un bien público, buscamos a quienes nos ayudaran a financiar este esfuerzo, que va a convocar a mucha gente, expertos internacionales, seminarios, etcétera".

Bravo sostiene que "este es un trabajo de un año, pero que va a estar muy concentrado desde ahora hasta noviembre". En ese sentido, cuenta que van a "dejar otros productos para después, pero la idea es que como todo va a estar muy acelerado ahora, porque en noviembre vamos a estar en elecciones, entonces la gran discusión viene ahora, por eso estamos un poco contra el tiempo".

La idea es que a medida que se vaya dando el debate de la reforma en la Comisión de Tra-

bajo, se vayan liberando algunas partes del estudio. ¿Qué temas van a abordar?: "Todos los temas relevantes de la reforma, desde los temas de tasas de reemplazo, pensiones actuales y futuras, la cotización, esquemas alternativos. Deberíamos ser capaces también de poder tener costeos independientes del gobierno, y alternativos, evaluaciones de cuál es el impacto que tiene, por ejemplo, la propuesta del gobierno, propuestas alternativas, el seguro de longevidad, todo eso", asegura.

"Tenemos mucho trabajo por hacer, pero es un trabajo que creo que va a ser bonito, y además, todo lo vamos a dejar disponible. Vamos a compartirlo, se lo vamos a ofrecer también a la Comisión, aunque va a ser público, pero al mismo tiempo, vamos a dejar todos los antecedentes abiertos para que cualquier persona, investigador, pueda replicar los análisis", señala. ●